



Andrew Caballero-Reynolds/AFP via Getty Images; Emma Moore/La Trompette

Nouveau plan de paix ukrainien ; suppression du vote par correspondance ; sommet Russie-Amérique sur la défense

- Richard Palmer
- [19/08/2025](#)

La fréquentation des églises par les jeunes a quadruplé au cours des sept dernières années. « Le christianisme a sans aucun doute une nouvelle énergie », a écrit le *Times* dans son long article du week-end sur le renouveau. « À Pâques dernier, le diocèse catholique de Westminster à Londres a accueilli 500 adultes convertis et l'Église catholique en France a baptisé près de 18 000 adultes et adolescents, le nombre le plus élevé jamais enregistré. Aux États-Unis, la baisse de la fréquentation des églises semble s'être stabilisée ».

« La façon dont le christianisme est perçu dans la vie publique s'est également beaucoup améliorée », écrit-elle. « Ces dernières années, il y a eu un petit nombre de convertis de renom, parmi lesquels le vice-président américain J.D. Vance, l'ancienne étoile du nouveau mouvement d'athéisme, Ayaan Hirsi Ali, et le philosophe et guerrier de la culture Jordan Peterson, qui est un ardent défenseur du christianisme. Joe Rogan, l'animateur le plus populaire du monde anglophone, a annoncé à la surprise générale : "Nous avons besoin de Jésus." »

Cette résurgence est-elle réelle ? Quelle en est la signification pour le monde et l'Amérique ? « Sommes-nous en train de revenir sous Dieu ? », a demandé le rédacteur exécutif de la *Trompette*, Stephen Flurry. « Ou s'agit-il simplement d'une tendance de style de vie ? Jésus a mis en garde contre le faux christianisme. Nous ne pouvons pas nous permettre un faux ! »

Les grandes lignes d'un nouveau plan de paix pour l'Ukraine se dessinent après la rencontre du président Donald Trump avec Vladimir Poutine en Alaska vendredi. La réunion s'est terminée sans accord, mais le président Trump a déclaré : « Nous avons vraiment fait de grands progrès aujourd'hui. »

Au cours du week-end, le président Trump a encouragé le président ukrainien Volodymyr Zelenskyy à renoncer à la péninsule de Crimée et à la volonté d'adhérer à l'OTAN en échange de la paix.

En réalité, l'Ukraine ne reconquerra jamais la Crimée. L'adhésion à l'OTAN ne se fera jamais non plus, comme l'a clairement indiqué l'Allemagne en 2007. Zelenskyy et les dirigeants de l'UE se sont rencontrés à Washington lundi. Un compromis pourrait voir le jour, dans lequel l'Ukraine céderait des terres mais ne reconnaîtrait pas de manière permanente la propriété russe de ces terres. Dans le même temps, les États-Unis envisagent de donner à l'Ukraine une sorte de garantie de sécurité, en vertu de laquelle l'Amérique ou les alliés européens promettraient de défendre l'Ukraine si la Russie tentait de poursuivre

son expansion. Le problème est que l'Amérique, la Grande-Bretagne et la France ont donné des garanties de sécurité à l'Ukraine il y a des décennies et n'ont pas tenu leurs promesses. En quoi un nouveau bout de papier serait-il meilleur ?

Le résultat le plus immédiat de cette réunion est que Poutine n'est plus sous pression pour l'instant. Le président Trump avait menacé d'imposer des sanctions si le dictateur russe n'acceptait pas la paix. Cela semble écarté, le président Trump se concentrant désormais sur Zelenskyy.

Tout cela pourrait changer très rapidement. Le président Trump travaille dur pour ramener la paix. Il a passé près de 24 heures à travailler sans cesse sur ce projet vendredi et samedi. Mais la paix ne vient pas d'un travail acharné ou de bonnes intentions. Comme l'avertit Romains 3 : 17, l'homme ne connaît pas le chemin de la paix. La paix ne vient pas du simple fait de s'asseoir autour d'une table de conférence pour trouver des compromis.

La Bible nous dit que nous vivons des « temps difficiles » (2 Timothée 3 : 1). Le livre de Daniel indique que les dirigeants du monde, et particulièrement ceux de notre temps, ont le cœur d'une bête. « L'esprit et les passions de ces gens étaient fixés sur la conquête du monde », a écrit le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry. « Cela ne les dérangeait pas du tout d'opprimer et même de tuer des millions de personnes dans la poursuite de cet objectif ! [...]

« Ces hommes qui sont devenus si brutaux se sont simplement abandonnés à un esprit mauvais. Une telle pensée bestiale est inspirée par Satan le diable ! » (la *Trompette*, octobre 2023)

Adolf Hitler était un tel dirigeant. « Lorsque nous avons affaire à un tel esprit et que nous ne le reconnaissons pas, c'est mortellement dangereux ! », écrivait M. Flurry. « La diplomatie ne fonctionne pas avec un homme comme ça ; il n'a plus l'esprit d'un homme ! »

Vladimir Poutine est un autre dirigeant brutal. Le président Trump est un négociateur avisé. La gauche a passé des années à essayer de le dépeindre comme une marionnette de la Russie, ce qui est tout simplement faux. Mais il lui faut plus qu'un travail acharné et des négociations avisées. « Je peux tout résoudre », a-t-il déclaré en proposant sa médiation entre l'Inde et le Pakistan. Dans ces « temps difficiles » où les dirigeants sont comme des bêtes, cette illusion détruit les nations. Il faut l'esprit de Dieu pour apporter la paix.

« Nous devons tous comprendre qu'aucun homme politique ne peut sauver l'Amérique », écrivait M. Flurry en janvier 2021, prévoyant le deuxième mandat de Trump. « Les Républicains ne peuvent pas sauver cette nation. Le président Trump ne peut pas le faire. Seul Dieu peut le faire ! » Cela ne veut pas dire que Trump se compromet avec la Russie ou qu'il est un négociateur imprudent. Aucun homme, aussi brillant soit-il, ne peut apporter la paix au monde en s'asseyant avec Vladimir Poutine. Seule la repentance, le fait de se tourner vers Dieu, peut le faire, et il ne reste plus beaucoup de temps avant que Poutine et d'autres dirigeants bestiaux ne massacrent la planète. Pour en savoir plus, lisez l'article de M. Flurry « [Des dirigeants mondiaux qui n'ont plus d'esprit humain](#) ».

AUTRES NOUVELLES

Le président Trump vise à éliminer les bulletins de vote par correspondance et les machines à voter a-t-il annoncé sur Truth Social lundi matin. « Nous sommes maintenant le seul pays au monde à utiliser le vote par correspondance », a-t-il écrit. « Tous les autres l'ont abandonné en raison de la FRAUDE ÉLECTORALE MASSIVE CONSTATÉE. » Il a promis un décret exécutif à ce sujet sous peu.

La Russie a tenu son premier sommet sur la défense avec l'Alliance des États du Sahel la semaine dernière. Le ministre russe de la Défense, Andreï Bélousov, a rencontré ses homologues du Burkina Faso, du Mali et du Niger. L'influence de la Russie en Afrique du Nord est une autre menace croissante pour l'Europe ; attendez-vous à ce que l'Europe y prête une attention particulière.

Karl Marx est le quatrième auteur le plus couramment lu dans les universités américaines selon Open Syllabus. « Que les gens aiment l'admettre ou non, le marxisme est désormais le modèle dominant de l'histoire et de la société enseigné dans les universités américaines », a écrit Andrew Miller dans son article.

Le groupe minoritaire le plus défavorisé en Grande-Bretagne est... les Britanniques blancs. Ils sont en tout cas le groupe qui a le moins de chances d'entrer dans une grande université. Comme l'indique l'histoire ci-dessus, c'est peut-être une bonne chose, mais cela détruit également le récit du « privilège blanc », du moins au Royaume-Uni. Il existe même de plus gros problèmes avec le récit du « privilège blanc », comme l'a écrit le directeur de la rédaction de la *Trompette*, Joel Hilliker : « C'est l'opposé de la façon dont Dieu pense. » Pour en savoir plus, consultez son article intitulé « [Le privilège blanc masculin existe-t-il ?](#) ».